
5 听  心声.

       正如杨董在《致老娘舅人的一封信》中写到“珍惜

锻炼机会。我们需要岗位轮换，能使我们不断接受新

的挑战，取得不同岗位的工作经验，更有利于培养职

业生涯发展的本领，能使我们真正成为一个全才。”

      2015年9月20日，很荣幸的加入到了老娘舅这个大家

庭，这也是我人生中从事的第一份工作。在老娘舅的

奇妙之旅也就在这天开始悄然的起航了。湖州新华路

餐厅是我在老娘舅的第一个小家，小家长露露姐带我

们一字一句地学习《致老娘舅人的一封信》，在这个

小家我学会了开业时应该怎么去周边商圈拜访、怎么

对物料及人员的安排、怎么去做餐厅QSC。同年11月很

不舍被调到另一个小家——织里潘华锋餐厅，当时心

里也有过抗拒与抵触，不想调动，因为自己刚花一个

多月的时间才熟悉餐厅伙伴与环境，现在马上又要再

来一次，这让我感到有点不开心。但是，在一个新的

环境里我又学习到了新的东西，沿街商铺与商场结合

的店铺应该怎么管理，在刘店小家长身上学到怎么与

自己的伙伴相处，怎么处理伙伴之间的矛盾。

     过了一个月，区域家长与我进行了调动沟通，同年

的12月我就调到了慈溪观海卫这个小家，这时我就很

开心了，因为我知道我又要进步和成长了。在这个小

家我从见习经理成长到副店，在这个小家我学会了人

资、品资、值班与副店业务、店长业务，怎么去经营

和管理团队，怎么去运用体系发挥职能。在小家长老

赵身上我知道了遇到什么事情首先自己想方法去解决

而不是立马去寻求帮助。

      2016年8月，区域长兴水木花店缺少一位店长，在

积极的争取下，我调到长兴做了一名“小家长”，在

这里，在区域陈导的教导下我学会怎么去经营一个现

有的团队，怎么去做一个团队的组织领导者。在次月

得知区域要开新店，于是我立马向家长申请，得到了

去织里富康西路组成一个新家的机会。在这里，又是

一个巨大的成长，怎么去招募，怎么做好百米百亲，

怎么把一个个各自为战的人员凝聚在一起，为着共同

的目标去努力的奋斗。2016年10月富康西路正式营业并

且在全体共同努力下，新店QSC取得了89分。就在这时

又是一个契机—去湖州师范学院创造另一个新家，通

过 前 面 一 次 的 经 验 与 总 结 改 进 ， 这 次 就 顺 利 多 了 ，

2016年12月师院店诞生了！ 

      2017年4月，我许下了一个梦想，我要调到区府路

餐厅，在总部楼下做一个合格的店长（梦想是要有的，

万一一不小心实现了呢？），于是四月中旬我就来到

了区府路餐厅，结合之前的团队管理与新团队组合的

经验，把两者相结合，在候导的帮助下，很快这个团

队就形成了新的奋斗目标，百米百亲的技能也得到了

提升！ 9月通过竞聘，我成为区域导督助理，这个岗位

让我提前接触与参与首批人资营运体系创变，在这期

间我意识到执行力的重要性，同时也提前学习区域导

督需要做的相关事务，这为竞聘导督提前做了准备工

作。

     2017年12月鼓起勇气参加了年度赛马会，皇天不负

苦心人，终于在2018年1月接到公司通知任命我为浙江

1-5区导督！过程中我十分感谢家长与伙伴们对我的关

怀与帮助，感谢公司为我们提供了一个锻炼与成就自

我的平台。18年我会在崭新的岗位里“不忘初心，砥

砺前行”积极主动、不断的突破与担当，带领着区域

团队不断的突破目标，创造业绩。变！变！变！

       2010年3月21日，我通过校招进了老娘舅，那时的

我，一张白纸！8年来我经历过诸多职业盲点，一路走

来，由一个菜鸟到今天的区域导督，更多的是蜕变，

自我成长！回首过去，我一直在思考是什么让我这样

一个职业小白，在老娘舅这个平台坚持了8年？

     首先是老娘舅包容错误的企业文化深深吸引了我。

在2012年的时候，刚刚当上餐厅店长的我沟通能力不

足，有一次失去了一个400多份单子的合作，损失了一

万多营业额，但是当我汇报后，得到的却是鼓励和教

练，提升了我的谈判技能，这使我更有自信争取今后

的大订单客户的合作。此后通过不断努力我也促成了

多个大订单客户合作，为公司创造了更多价值。

       其次老娘舅企业文化中的“传帮带”，让我一个

职业小白快速深刻的学到本领。来到老娘舅，每当自

己在推进工作遇到困惑的时候，上级领导就会像个认

真耐心的教练，并且亲自做让我在旁边看，学着做，

当时只是觉得应该去学着执行，到后来才发现这就是

身体力行的训练四步骤，它对我影响之深，以至于日

后每次我带训时脑海里都要重现当时的场景并促使我

严格按照这个流程去教练其他伙伴！

      但是真正成为一个职业化经理人，还源自于以下两

个转变：

      第一个转变源于发自内心的自我改变。转变由以自

我为中心到走进伙伴内心帮助伙伴解决问题成就伙伴

从而自身也得到提升！

    从2012年第一家店，刚开始所有伙伴都不认可我，

到2017年餐厅伙伴全年无一人因为工作原因离职。第

一次伙伴在店长不知情的情况下自发给店长过生日，

第一次收获的不仅仅是感动！

      第二个转变源自于对于餐厅运营体系的执行，从一

个没有执行概念，到自发主动的按照公司标准执行体

系，主动汇报。在2017年人资体系创变中，餐厅在创

变的当月人才配置就已经达到公司标准，并在人资核

查中取得事业部第二名！

      总之，在老娘舅的这8年我收获满满，期间有过痛

苦压力，但一路走来回首过往，踏实、满足，从和陌

生人讲话都会紧张冒汗到现在做人做事自信满满，我

想在接下来的时间里会继续同公司风雨同舟，砥砺前

行！

文/ 浙江2-1区导督   李志明

是什么让我这8年？

文/ 浙江1-5区导督 李志平

抓住机遇，迎变而上


